
 Contribuições da Consulta Pública - PCDT - Hidradenite Supurativa - CONITEC

Dt. contrib. Contribuiu 
como

ReferênciaO que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro 
aspecto?

20/06/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

21/06/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não

23/06/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Não

26/06/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Não

29/06/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

29/06/2019 Paciente Ruim Não Sou portadora de HS, e por muitos anos usei 
tais antibióticos, houve melhoria em 
sintomas, quando as fistulas estavam abertas, 
ajudava na cicatrização, porém, não trata a 
doença em si. A mesma volta com sintomas 
muito mais fortes e o uso desencadeado 
desses antibióticos acabaram por me tornar 
uma pessoa imunodeprimida.

30/06/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não O protocolo irá beneficiar muitos pacientes 
que passam quase toda vida co. Quadro 
infeccioso crônico que tem prejuízos físicos, 
psicose sociais 

http://formsus.01/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Clique aquiSim, Incluir imunobiologicos

01/07/2019 Interessado no 
tema

Muito boa Não

01/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

ReferênciaO que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro 
aspecto?

http://formsus.01/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Clique aquiNão O PCDT está muito bom, contemplando as 
mais atualizadas abordagens na doença. Urge 
a aprovação pois os doentes continuam 
sofrendo, privados de importantes opções de 
tratamento.

01/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não

01/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não

01/07/2019 Interessado no 
tema

Boa Não

01/07/2019 Interessado no 
tema

Muito boa Não

01/07/2019 Interessado no 
tema

Muito boa Não

01/07/2019 Paciente Muito boa Não A aprovação do PCDT é imprescindível para 
que nós pacientes possamos ser entendidos 
pelos Médicos e nas emergências dos 
Hospitais, quando muitas vezes chegamos 
com tanta dor que não conseguimos nem 
descrever os sintomas da doença e não raras 
vezes quando falamos Hidradenite Supurativa 
muitos Médicos desconhecem a 
enfermidade. 

01/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

02/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

02/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

02/07/2019 Interessado no 
tema

Muito boa Não

02/07/2019 Paciente Muito boa Não
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

ReferênciaO que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro 
aspecto?

02/07/2019 Interessado no 
tema

Muito boa Não

02/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não Extremamente importante a dispensão deste 
tratamento para pacientes que têm 
limitações importantes quando há atividade 
de doença, já que com a progressão da 
doença as lesões supurativas tornam-se 
inconvenientes  inclusive para manutenção 
das atividades laborais, com prejuízo 
importante às atividades diárias 

02/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não

02/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

02/07/2019 Paciente Boa Não

02/07/2019 Interessado no 
tema

Muito boa Não

02/07/2019 Paciente Muito boa Não Melhorar a distribuição da informação para 
que o diagnóstico possa ocorrer em um prazo 
menor. Maior conscientização sobre a 
doença.

02/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não

02/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não

02/07/2019 Paciente Muito boa Não

02/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não Excelente medida. Os pacientes sofrem muito 
com esta doenca e merecem ter um respaldo 
critico. 

02/07/2019 Paciente Muito boa Não

Página 3 de 23



Dt. contrib. Contribuiu 
como

ReferênciaO que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro 
aspecto?

02/07/2019 Paciente Muito boa Não

02/07/2019 Paciente Muito boa Não

02/07/2019 Paciente Muito boa Não Hidradernite impossibilita muito a vida das 
pessoas que tem

02/07/2019 Paciente Muito boa Não

02/07/2019 Paciente Muito boa Não

02/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Não

02/07/2019 Paciente Muito boa Sim, As limitações e dores causadas pela Hidradenite 
Supurativa, quando as inflamações estão ativas as 
limitações são emitentes e as doses são avaliadas de 0 a 
10, são 9,5 só quem sente sabe, fora que quando as 
inflamações estão ativas, pode causar sepsemia, como 
no meu caso, já tive duas sepsemia e fui parar na UTI 
por duas vezes.

Sim, para não serem identificada mais rápido 
por profissionais da medicina.Sim, até o 
momento não pesquisaram a causa da 
Hidradenite Supurativa.Sim, nem as cirurgias 
dão estão dando resultados positivos, pois já 
fiz 13 cirurgias e não resolveu.Sim, a 
Hidradenite Supurativa atinge todo o corpo, 
e muitos médicos alegam que não, pois eu 
sou a prova viva disso.

02/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não QUE SEJA PARA O BEM DOS PACIENTES

02/07/2019 Paciente Muito boa Sim, quero fazer 1 observação sobre dizer q é doença de 
obesos,hj conhecemos varias pessoas magras e q nunca 
foram gordas q tbm tem a doença.

02/07/2019 Paciente Regular Sim, Referente aos médicos que não fazem testes ou 
perguntam se o paciente tem alguma sensibilidade a 
formula dos antibioticos 

02/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

ReferênciaO que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro 
aspecto?

02/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não Trata-se de moléstia grave, com sequelas 
físicas e psicológicas terríveis e cujos 
tratamentos existentes são pouco eficazes.

02/07/2019 Profissional de 
saúde

Boa Não

02/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não

02/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não

02/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não

02/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não

02/07/2019 Paciente Muito boa Não

02/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não

02/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não

02/07/2019 Paciente Muito boa Não

02/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

02/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

ReferênciaO que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro 
aspecto?

02/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não

02/07/2019 Interessado no 
tema

Muito boa Não

02/07/2019 Paciente Muito boa Não

02/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não

02/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não

02/07/2019 Paciente Muito boa Não Estou muito interessada nesse trabalho e 
quero muito ser voluntária 

02/07/2019 Paciente Muito boa Não

02/07/2019 Paciente Boa Não sobre a possibilidade do uso do roacutan 
provocar hs, sempre utilizei cm 
recomendações dos meus medicos para 
combater a hs

02/07/2019 Interessado no 
tema

Muito boa Não

02/07/2019 Interessado no 
tema

Regular Não

02/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não

02/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não

02/07/2019 Paciente Muito boa Não
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

ReferênciaO que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro 
aspecto?

02/07/2019 Paciente Muito boa Não

02/07/2019 Paciente Muito boa Não

02/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não Não 

02/07/2019 Interessado no 
tema

Muito boa Não

02/07/2019 Paciente Boa Não

02/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

02/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não

02/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não

02/07/2019 Paciente Muito boa Não Doença rara e pouco conhecida até mesmo 
entre os médicos 

02/07/2019 Interessado no 
tema

Muito boa Não

02/07/2019 Paciente Muito boa Não

03/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não

03/07/2019 Paciente Muito boa Não

03/07/2019 Paciente Muito boa Não

03/07/2019 Interessado no 
tema

Muito boa Não

03/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

ReferênciaO que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro 
aspecto?

03/07/2019 Paciente Muito boa Não

03/07/2019 Interessado no 
tema

Muito boa Não

03/07/2019 Interessado no 
tema

Muito boa Não

03/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

03/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

03/07/2019 Especialista no 
tema do 
protocolo

Muito boa Não

03/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

03/07/2019 Especialista no 
tema do 
protocolo

Muito boa Não

03/07/2019 Paciente Boa Não

03/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

03/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Não.

03/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

03/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

03/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

03/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

03/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

ReferênciaO que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro 
aspecto?

03/07/2019 Paciente Muito boa Não Tomei racoutan, e amenizou um pouco as 
crises da Hidradenite. 

03/07/2019 Paciente Boa Não

03/07/2019 Paciente Boa Sim, tenho contato com diversos doentes que tem 
hidradenite e é quase unanime a reclamação de dores 
nas articulações, dores musculares todo o tempo, além 
da indisposição, penso que tudo isto esteja relacionada 
à doença, ou pode ser resposta ao processo inflamatório 
constante?

o nosso maior problema é o 
desconhecimento da doença pela sociedade. 
lamentavelmente até mesmo na pagina da 
Sociedade Brasileira de Dermatologia existe 
um descaso, eles divulgam varias doenças, 
datas e tudo o mais e quando se trata de 
hidradenite, eles simplesmente ignoram, 
mesmo se apontamos alguma coisa. tenho 
hidradenite ha mais de 30 anos, meus filhos 
também têm e o nosso maior problema é o 
desconhecimento e a falta de esclarecimento 
dentro da própria família. Por favor, 
agradeço a possibilidade do Ministério da 
Saúde fazer uma campanha de 
conscientização, principalmente que não é 
contagiosa e que não é coisa de gente 
preguiçosa ou vagabunda e não só afeta 
gente gorda e fumantes, porque é assim que 
algumas pessoas nos taxam e bem sabemos 
que não são só esses fatores. muito obrigada.

04/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

04/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

04/07/2019 Especialista no 
tema do 
protocolo

Muito boa Não

04/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

04/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não

04/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

ReferênciaO que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro 
aspecto?

04/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não

04/07/2019 Especialista no 
tema do 
protocolo

Muito boa Não

04/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

05/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não Existe muita falta de medicação e insumos 
para doenças muito mais prevalentes com 
alta morbimortalidade. Não acredito que 
devamos adicionar uma medicação tão cara 
quando esse dinheiro gasto com apenas um 
paciente poderia cuidar de dezenas de 
pacientes

05/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

05/07/2019 Interessado no 
tema

Muito boa Não

05/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

05/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Urgência por favor

05/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

05/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

05/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

05/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

05/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não Não 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

ReferênciaO que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro 
aspecto?

05/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

05/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

05/07/2019 Especialista no 
tema do 
protocolo

Muito boa Não

05/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

05/07/2019 Especialista no 
tema do 
protocolo

Muito boa Não A medicação tem comprovação científica de 
eficácia e segurança e melhora a qualidade 
de vida do paciente Necessária liberaçao

05/07/2019 Interessado no 
tema

Muito boa Não

05/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

05/07/2019 Especialista no 
tema do 
protocolo

Muito boa Não Muito importante a inclusão dos 
Imunobiológicos no tratamento da 
Hidradenite Supurativa, devido a gravidade 
dos casos que temos no consultório! A Dor, o 
odor a eliminação de secreção das lesões é 
muitas vezes incapacitante e constrangedora.

05/07/2019 Especialista no 
tema do 
protocolo

Muito boa Não Muito importante a inclusão dos 
Imunobiológicos no tratamento da 
Hidradenite Supurativa, devido a gravidade 
dos casos que temos no consultório! A Dor, o 
odor a eliminação de secreção das lesões é 
muitas vezes incapacitante e constrangedora.

05/07/2019 Interessado no 
tema

Muito boa Não

05/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

05/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

05/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

ReferênciaO que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro 
aspecto?

05/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

05/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

05/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não

05/07/2019 Interessado no 
tema

Muito boa Não

05/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

05/07/2019 Especialista no 
tema do 
protocolo

Muito boa Não

06/07/2019 Paciente Muito boa Não

06/07/2019 Paciente Muito boa Não

06/07/2019 Especialista no 
tema do 
protocolo

Muito boa Não

06/07/2019 Especialista no 
tema do 
protocolo

Muito boa Não
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

ReferênciaO que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro 
aspecto?

06/07/2019 Paciente Muito boa Sim, Como descobriu a HS?Quais tratamentos 
experimentou?Os sintomas são recorrentes?A quanto 
tempo tem?Quais medidas adotou para conviver com a 
HS?Sentiu algum resultado em qualidade de vida?

Deveriam a SBD pesquisar mais a fundo o 
tema, oferecer mais tratamento que possa 
ser mais combativo o máximo possível na 
Hidradenite Supurativa, pois esses dados 
oficiais de vcs na minha opinião não condiz 
com a realidade, pois a HS é difícil de ser 
diagnosticada! Até os próprios 
dermatologistas divergem no diagnóstico e 
na forma de tratamento, a exemplo de mim, 
eu passei por uns 6 dermatologistas e uns 
diziam que era acne 3 grau, outro disse 
foliculite, e teve um que falou em 
furunculose... Então diante disso vcs 
deveriam se aprimorar melhor nessa doença 
cruel, insuportável e debilitante. Nós 
portadores sofremos muito, muito mesmo.

06/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não A necessidade de uma terapêutica  mais 
eficiente no sentido de interromper uma 
progressão da doença é mister. A HS é 
doenca de alta morbidade e duficil controle, 
com serios danos a vida social, familiar e 
profissional do paciente.

06/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não A necessidade de uma terapêutica  mais 
eficiente no sentido de interromper uma 
progressão da doença é mister. A HS é 
doenca de alta morbidade e duficil controle, 
com serios danos a vida social, familiar e 
profissional do paciente.

06/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não

06/07/2019 Paciente Muito boa Não

06/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

06/07/2019 Interessado no 
tema

Muito boa Não
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

ReferênciaO que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro 
aspecto?

06/07/2019 Interessado no 
tema

Boa Não

06/07/2019 Paciente Boa Não

06/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

06/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

06/07/2019 Interessado no 
tema

Muito boa Não

06/07/2019 Interessado no 
tema

Muito boa Não

07/07/2019 Especialista no 
tema do 
protocolo

Muito boa Não

07/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

Página 14 de 23



Dt. contrib. Contribuiu 
como

ReferênciaO que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro 
aspecto?

07/07/2019 Paciente Regular Sim, Para os portadores de HS, seria ótimo que clinicas 
do SUS fizessem depilação á laser, visto que ajuda o 
portador com a higienização do local afetado , com o 
odor fétido e com os curativos necessários. Seria muito 
útil também ouvir os pacientes, pois muitos profissionais 
ignoram o fato de cada organismo ser único. Quanto as 
cirurgias, os profissionais de medicina, muitas vezes, não 
fazem a retirada de um nódulo inteiro, deixando a HS se 
extender por uma área muito grande, fazendo assim 
com que a área a ser retirada seja muito grande, 
aumentando o tempo de recuperação e o tamanho da 
cicatriz, que em locais mais extensos necessita de 
enxertos, sendo que com a retirada dos nódulos em fase 
inicial, seria menos doloroso para o paciente e mais 
rápida a cicatrização, lembrando que a HS forma canais 
internos, nem sempre abrindo canais externos e 
drenando sozinha, o saco de pus deve ser retirado 
inteiro, evitando que o mesmo torne a inflamar e se 
extanda ainda mais. Lembrar os profissionais que a HS 
não se comporta como a Acne ou o Furúnculo, que 
parecem desconhecer esse fato. Criar em parceria com 
os Portadores, um guia de cuidados e sintomas, que 
incluem os sintomas de uma infecção, para que com o 
diagnóstico em mãos os portadores não se sintam 
abandonados, sem qualquer explicação.

Seria muito prudente e indispensável discutir 
a aposentadoria dos portadores de HS, ao 
menos com grau 2 e 3, pois devido a dor 
extrema e aos sintomas da infecção, os 
portadores ficam acamados, com depressão 
severa. Fazendo assim com que tenham 
muitos afastamentos do trabalho, devido a 
condição extremamente dolorosa. Respeitar 
a doença sem menosprezar a mesma com 
indicações de ser apenas um desconforto. 

08/07/2019 Paciente Boa Não

08/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

08/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

08/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não A hidradenite supurativa é doença crônica 
que impacta gravemente na qualidade de 
vida do doente. Necessita da liberação do uso 
de imunobiológicos pois muitos pacientes 
apresentam quadros de difícil controle com a 
terapêutica tradicional.  

08/07/2019 Especialista no 
tema do 
protocolo

Muito boa Não
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

ReferênciaO que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro 
aspecto?

08/07/2019 Especialista no 
tema do 
protocolo

Muito boa Sim, Uso de tratamento oral com DOXICLINA 100mg 
para casos moderados a graves.

Entre os últimos 8 dias atendo 2 casos. 

08/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

08/07/2019 Especialista no 
tema do 
protocolo

Muito boa Não

08/07/2019 Especialista no 
tema do 
protocolo

Muito boa Não

08/07/2019 Profissional de 
saúde

Boa Não

08/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

08/07/2019 Especialista no 
tema do 
protocolo

Muito boa Não Gostaria de deixar a experiencia positiva de 
uso de rifampicina com clindamicina em 
pacientes com lesões moderadas, tivemos 
dois pacientes que melhoraram com o 
tratamento proposto por 3 meses. Também 
gostaria de deixar minha experiencia positiva 
com uso de adalimumabe para casos graves, 
que tiveram melhora completa com uso do 
imunobiológicos. 

08/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

08/07/2019 Especialista no 
tema do 
protocolo

Muito boa Não A PROPOSTA FOI EXTENSAMENTE ESTUDADA 
POR GRUPO DE ESPECIALISTAS NO TEMA E 
EM MUITO AUXILIARÁ OS DEMAIS COLEGAS 
QUE TRABALHAM COM A DOENÇA NO 
MANEJO DE PACIENTES COM ALTERAÇÃO 
TÃO GRAVE E COM TAMANHA INFLUÊNCIA 
NA QUALIDADE DE VIDA E MORBIDADE.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

ReferênciaO que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro 
aspecto?

08/07/2019 Especialista no 
tema do 
protocolo

Muito boa Não Acho de extrema importância a incorporação 
dos biológicos como adalimumabe para 
controle da doença, principalmente nas fases 
mais avançadas. Muitas vezes as lesões ainda 
apresentam sinais inflamat´rios mas o 
impacto na qualidade de vida dos pacientes é 
de extrema relevância. Ouvir coisas como: 
Dra eu estou ótima pois agora consigo usar 
calcinha, eu não usava há 10 anos. Ou, eu 
consigo sentar no onibus e vir ao hospital 
sem tanta dor. A hidradenite é uma doença 
que impacta muito psicologicamente aos 
pacientes e nas formas mais graves a queixa 
de dor é muito frequente e mesmo com uso 
de antibioticos e corticoide oral junto com 
analgésicos não conseguimos controlar. 

08/07/2019 Profissional de 
saúde

Boa Não

08/07/2019 Especialista no 
tema do 
protocolo

Muito boa Não

08/07/2019 Profissional de 
saúde

Boa Não

08/07/2019 Especialista no 
tema do 
protocolo

Muito boa Não

08/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não Sou dermatologista e vocês não tem idéia o 
quanto essa doença é ingrata e dolorosa.

08/07/2019 Especialista no 
tema do 
protocolo

Muito boa Não

08/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

08/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

08/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

ReferênciaO que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro 
aspecto?

08/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

08/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

08/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não Acho importante essa preocupação com esta 
doença porque a morbidade é muito grande 
em estágios avançados.

08/07/2019 Paciente Muito boa Não

08/07/2019 Paciente Muito boa Não

08/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

08/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

08/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

08/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

08/07/2019 Especialista no 
tema do 
protocolo

Muito boa Não

09/07/2019 Profissional de 
saúde

Regular Sim, Come se sabe o Brasil é um país endêmico para 
tuberculose, logo o uso de rifampicina pode aumentar o 
risco de resistência do bacilo. Tem repastos na literatura 
e é visto com frequência na prática clínica uma boa 
resposta com o uso de sulfas, sugiro acrescentar o uso 
de sulfametoxazol-trimetropim no tratamento.

09/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

09/07/2019 Profissional de 
saúde

Boa Não

09/07/2019 Especialista no 
tema do 
protocolo

Muito boa Não
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

ReferênciaO que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro 
aspecto?

09/07/2019 Especialista no 
tema do 
protocolo

Muito boa Não

09/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não É UMA IMPORTANTE DECISÃO QUE VAI 
BENEFICIAR MUITOS PACIENTES. E EVITAR O 
ABSENTEÍSMO

09/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

09/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

09/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

http://formsus.09/07/2019 Empresa 
fabricante da 
tecnologia 
avaliada

Muito boa Clique aquiSim, Primeiramente, a AbbVie gostaria de parabenizar a 
CONITEC pela análise realizada e pela construção do 
PCDT de Hidradenite Supurativa (HS), uma doença, até 
então, negligenciada. Com essa definição, pacientes de 
todos os estágios da doença passam a ter uma opções 
de tratamento preconizadas pelo Ministério da Saúde. 
Adicionalmente, para os pacientes que tenham a 
indicação de uso de adalimumabe, de acordo com este 
PCDT, apresentamos um novo esquema posológico 
(adalimumabe 80mg/mL a cada 14 dias), trazendo maior 
comodidade para os pacientes, com eficácia e segurança 
semelhantes.O documento em anexo traz mais 
informações dos benefícios desse novo esquema 
posológico, além de reforçar o compromisso da AbbVie 
de não impactar ou retrasar o processo em andamento.

09/07/2019 Profissional de 
saúde

Boa Não

09/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

09/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

ReferênciaO que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro 
aspecto?

http://formsus.09/07/2019 Especialista no 
tema do 
protocolo

Muito boa Clique aquiNão Gostaria de reforçar que a doença tem , nos 
casos mais inflamatórios, uma evolução 
desastrosa, impactando imensamente na 
qualidade de vida desses pacientes e que por 
isso devemos estar atentos a janela de 
oportunidade no que se refere ao 
tratamento. Quando tratados 
adequadamente , previnimos sequelas 
permanentes , o que propavelmente terá 
impacto no gasto futuro desses pacientes 
para tratar e ou amenizar comormidades que 
possam vir a surgir. 

09/07/2019 Paciente Muito boa Não São muito comuns as manifestações 
epidérmicas para Doença de Crohn e há 
bastante desinformação quanto ao 
tratamento mais adequado. Certamente essa 
inclusão vai ajudar a muitos assim como a 
mim mesmo “.

09/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não Sou totalmente á favor porque em alguns 
casos é o unico tratamento para aliviar 
agrande do

09/07/2019 Interessado no 
tema

Boa Não

09/07/2019 Paciente Muito boa Não

09/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não Doença extremamente comprometedora  da 
vida pessoal , social e profissional para o 
portador 

09/07/2019 Paciente Muito boa Não

09/07/2019 Especialista no 
tema do 
protocolo

Muito boa Não

09/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não

09/07/2019 Profissional de 
saúde

Boa Não
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

ReferênciaO que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro 
aspecto?

09/07/2019 Paciente Muito boa Não

09/07/2019 Profissional de 
saúde

Boa Sim, O tratamento medicamentoso com Adalimumabe 
tem sido previsto apenas pra maiores de 18 anos de 
idade, porém sabemos que a HS acomete adolescentes 
e, é nessa fase , que conseguiríamos melhor resultado 
final da terapêutica, visto que , as lesões inflamatórias  
deixam sequelas físicas e psicológicas devido às 
cicatrizes horríveis . Portanto , acredito ser importante a 
inclusão do Adalimumabe também para menores de 18 
anos.  Sabendo ainda que ,o Adalimumabe é usado com 
muita segurança em menores de idade para outros tipos 
de doenças, como mostram muitos  trabalhos por 
pesquisas do Mundo todo. Audirlei

09/07/2019 Paciente Muito boa Não

09/07/2019 Profissional de 
saúde

Boa Não Será uma nova fase para os pacientes de 
hidroadenite que tanto sofrem com a 
doença, possibilitando diminuir a inflamação 
e prepara-los para a cirurgia, ou impedindo-
os de chegar a quadros inflamatórios 
terríveis. 

09/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não

09/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

09/07/2019 Interessado no 
tema

Muito boa Não

09/07/2019 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Fico contente com as novas incorporações. É 
um avanço no tratamento de uma doença 
que causa tanto sofrimento

09/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

ReferênciaO que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro 
aspecto?

09/07/2019 Especialista no 
tema do 
protocolo

Muito boa Não A hidradenite é doença crônica, as vezes 
desfigurante, com gravíssimo impacto 
negativo na qualidade de vida. O tratamento 
com adalimumabe e posterior cirurgias 
menores se for o caso, pode transformar a 
vida de muitos pacientes

http://formsus.09/07/2019 Profissional de 
saúde

Regular Clique aquiSim, Em relação ao tratamento não medicamentoso, 
faltou incluir: emagrecimento, incentivar desenvolver 
massa corpórea magra, Epilação definitiva.Tratamento 
tópico: Resocinol 15% em creme lanetteTratamento 
sistêmico: Incluir Sulfametoxazol+ trimetoprim VO, acho 
que deveria ser discutido melhor o uso de rifampicina 
para  HDS por causa do seu uso para TBC A cirurgia faz 
parte do tratamento, não faz sentido um protocolo sem 
incluir cirurgia

Com todo respeito, qual a razão de se 
perguntar raça,identidade de gênero e 
orientação sexual neste tipo de consulta 
pública????

09/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

09/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Sim, Concordo com o protocolo, entretanto fico 
preocupado com o uso da rifampicina sendo aprovado 
no Brasil para tratamento de hidradenite. O motivo é 
que a medicação é utilizada no tratamento da 
tuberculose, logo haveria possibilidade de  resistência 
bacteriana. Descordo com o uso da rifampicina no 
tratamento da HIdradenite no Brasil, apenas em caso 
muito selecionados. 

09/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

09/07/2019 Especialista no 
tema do 
protocolo

Muito boa Não

09/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

09/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

ReferênciaO que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro 
aspecto?

09/07/2019 Sociedade 
médica

Muito boa Não A elaboração de um PCDT levando em conta 
as melhores evidências publicadas aliadas à 
experiencia de profissionais representados 
por esta sociedade constitui um marco no 
cuidado com os portadores de doenças 
dermatológicas. A hidradenite supurativa é 
uma dermatose de alto impacto na vida do 
portador e sua família e toda a sociedade: 
dor, depressão, dificuldade de locomoção, de 
relacionamentos interpessoais, dificuldade de 
conseguir ou manter um trabalho, gastos 
com o tratamento, impossibilidade de 
obtenção de pensão por doença ou invalidez 
com tal diagnóstico. A viabilização  do acesso 
a tratamentos eficazes  contribuirá para: 
reduzir o sofrimento intenso que decorre dos 
múltiplos aspectos da doença, diminuir 
comorbidades, reinserção no mercado de 
trabalho, reestabelecimento das relações 
sociais,  conduzindo a redução e 
racionalização de custos para o sistema de 
saúde e permitindo ao portador normalizar 
suas atividades.

09/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

09/07/2019 Profissional de 
saúde

Muito boa Não
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